

América LATINA

en **10**

18 AL 25 DE
NOVIEMBRE DE 202424 de noviembre
Reforma

REGRESA IZQUIERDA AL PODER EN URUGUAY

Yamandú Orsi, delfín del ex Mandatario José "Pepe" Mujica, ganó el domingo la segunda vuelta de las elecciones presidenciales en Uruguay, marcando el regreso de la izquierda al poder luego de cinco años de Gobierno de centroderecha, según los resultados oficiales.

<https://bit.ly/4f1BdoZ>

21 noviembre
Infobae

EVO MORALES DENUNCIÓ AL GOBIERNO DE LUIS ARCE ANTE LA ONU POR VIOLACIÓN DE DERECHOS

El ex presidente Evo Morales emitió un pronunciamiento en el que solicitó a la Organización de Naciones Unidas (ONU) que visite el país para constatar lo que considera violaciones de derechos fundamentales cometidas por el Gobierno de Luis Arce, en su contra y en la de más de un centenar de detenidos por los bloqueos realizados hace un par de semanas.

<https://bit.ly/3CRYThO>

21 noviembre
El Economista

ALBERTO FERNÁNDEZ, EXPRESIDENTE ARGENTINO, ES CITADO A DECLARAR POR VIOLENCIA DE GÉNERO

Fernández se enfrenta a una pena de prisión de hasta 18 años de cárcel. El juez sostiene que las agresiones se cometieron de "manera continuada" al menos desde 2016 hasta 2024, ha sido citado a declarar por primera vez este 11 de diciembre.

<https://bit.ly/4fGVvol>

21 noviembre
Infobae

LA CORTE CONSTITUCIONAL DE ECUADOR REFORMÓ EL ESTADO DE EXCEPCIÓN DECRETADO POR EL PRESIDENTE

La Corte Constitucional de Ecuador reformó el último estado de excepción decretado por el presidente, Daniel Noboa, para combatir al crimen organizado, una medida que abarcó la capital, Quito, y seis de las veinticuatro provincias del país, así como un municipio de una séptima provincia.

<https://bit.ly/4fZLzWW>

20 noviembre
**Aristegui
Noticias**

NUEVA REFORMA PARA SUBORDINAR PODERES AL EJECUTIVO Y AMPLIAR PERIODO PRESIDENCIAL EN NICARAGUA

El gobierno de Nicaragua envió al Congreso una propuesta de reforma constitucional que busca que los demás poderes públicos se subordinen al Ejecutivo, ejercer un control más estricto sobre los medios y ampliar el período presidencial, entre otras polémicas medidas que podrían ser aprobadas esta misma semana.

<https://bit.ly/3OmpSoh>



19 de noviembre
El Economista

TOP 5: PAÍSES DE AMÉRICA LATINA CON MAYOR POBLACIÓN EN POBREZA

De acuerdo con cifras de la Cepal (Comisión Económica para América Latina y el Caribe), al corte de 2023 Honduras se ubicó como el país latino con más población en pobreza: poco más de la mitad de sus habitantes enfrentan obstáculos para costear la canasta básica. Colombia y Argentina ocuparon el segundo y tercer lugar respectivamente, con poco más del 30% de su población en pobreza, México se ubicó en el cuarto y en quinto el Salvador.

<https://bit.ly/3CKcTSZ>



19 de noviembre
El Economista

DETIENEN A MILITARES DESPLEGADOS EN G20 EN RÍO POR SUPUESTO PLAN PARA MATAR A LULA EN 2022

La policía brasileña detuvo este martes a cuatro militares desplegados en la cumbre del G20 en Río de Janeiro por un supuesto plan para matar en 2022 al entonces presidente electo Luiz Inácio Lula da Silva, informó una fuente de la Policía Federal a la AFP.

<https://bit.ly/3CMFy1u>



19 noviembre
Reforma

ABSUELVEN A EMBAJADOR DE COLOMBIA EN NICARAGUA

La Corte Suprema de Colombia informó este martes que absolvió al Embajador del país en Nicaragua del delito de narcotráfico, pues la fiscalía no logró demostrar que pretendía comercializar 346 gramos de cocaína hallados en su valija en un caso que se remonta a 2018.

<https://bit.ly/3Z5oETE>



19 noviembre
Reforma

LLAMAN A JUICIO A HIJO DE VICEPRESIDENTA DE ECUADOR

El hijo de la Vicepresidenta de Ecuador, Verónica Abad, fue llamado a juicio el martes, en un proceso judicial por presunto tráfico de influencias en la Vicepresidencia.

<https://bit.ly/30iOVKJ>



19 noviembre
Reforma

LLAMA BLINKEN A GONZÁLEZ PRESIDENTE ELECTO DE VENEZUELA

El Secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, se refirió el martes al opositor Edmundo González como Presidente electo de Venezuela, en un mensaje que remarca la posición de Estados Unidos de reconocerlo como vencedor de las cuestionadas elecciones de julio que tanto la oposición como el Presidente Nicolás Maduro dicen haber ganado.

<https://bit.ly/3YYi94L>